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一览众楼小 住进漳州“顶层”

新城悦港名都（新城苑南区）项目
开发企业为新城房地产集团（福建）有
限公司，即开发过商业城等项目的漳州
本土开发商。项目总投资62717.91万元
人民币。建设期限 4 年，2017 年 3 月项
目开工，2019年11月首次开盘，2021年
9月工程竣工，预计 2022年 12月交房。
当前正在销售中，主打芗城芯 113～
143平方米复式，还有120～124平方米
2～3居室。

项目总建筑面积 159665.36 平方
米，其中计容建筑面积 120569.15平方
米。项目建设5幢高层商业住宅楼和部
分 3层商业建筑。1号楼为 40层高层建
筑，2 号楼、3 号楼、4 号楼为 46 层高层
建筑，5号楼为 47层高层建筑。居住户
数907户，机动车总停车位978个。

在不少人的理解中，超高楼是气派
的代名词。能住进漳州最高的大楼，确
实是很有意思的事情。

盖超高楼，一方面说明该地段寸土
寸金，繁华已现。本项目位于漳州市九
龙大道西侧、建元路北侧，临近水仙大
街、九龙大道，交通便捷，紧邻漳州碧湖
万达广场，周边配套设施较好，属于漳
州市区中心地段，地理位置突出，周围
视野开阔，区位条件优越。

另一方面，能盖超高楼，说明企业
对项目必然是重视的。新城悦港名都单
体建筑造型强调独特的可识别性，体现
小区住宅明快、简洁的色彩变化。在立
面造型设计强调整个社区的整体风格
协调统一的同时，利用住宅平面凹凸变
化来塑造形体前后层次的变化，两个临
街的柱列设计充分体现了其商业的延
续性。项目立面造型设计注重细部的刻
画和比例尺度的处理，追求简洁，外墙
裙房部分采用仿石真石漆，上部采用质
感涂料，色彩柔和典雅，整体气质稳重、
含蓄、精致。

宜居不宜居 现场多体验

也有人说，住房最重要的是舒适，
超高楼意味着超高容积率。这可能是一
部分人打退堂鼓的主要原因。

新城悦港名都容积率是 4.3，相比
当前拍地容积率普遍在3.0以下的大趋
势，4.3确实是高了。容积率高，购房者
购房时难免有些疑虑，比如采光通风如
何，会不会光照时间短？配套的绿地、运
动场地、健身区、儿童游乐区怎么安排，
能不能面面俱到？超高楼有无靠谱的物
业保障非常重要，尤其是住在中高楼层

的住户，最依赖于电梯，万一物业不靠
谱，电梯坏了没人修，咋办？全部入住后
小区人口可能超 3000 人，这么多人的
小区如何管理也很考验物业的智慧。

事实上，这些情况在当初融信澜园
130米以上超高楼住宅产品面世时，也
有不少人考虑过。通过实地考察后，不
少购房者最终选择成为融信澜园的业
主。也就是说，要打消疑虑、作出决定，
必要的步骤还是亲自去走走、亲眼去看
看，分时段、分天气，在考虑购房的几个
月里多去亲身体验下，感受整个小区的
绿化、风格、建筑品质、光照通风情况
等，只有自己满意、家人满意才是适合
自己的。

值得注意的是，国家相关部门多次
发布“限高令”。其中，2021 年 4 月 30
日，住建部、发改委联合发布《关于进
一步加强城市与建筑风貌管理的通
知》，明确指出中小城市严格控制新建
100 米以上建筑。《关于加强县城绿色
低碳建设的意见》也要求，以后县城新
建住宅以低层住宅为主，6层以下的低
层住宅占比不得低于 75%，新建住宅
最高不超过 18层。也就是说，高层、超
高层住宅以后会越来越少，喜欢住得
高一些的，可以在现有楼盘中好好挑
一挑。

■本报记者 张 晗
通 讯 员 宋海燕 陈 琳

近日，记者从漳州市住
建局、漳州市城市建设档案
馆了解到，新城悦港名都
（新城苑南区）摘得“漳州第
一高楼”的冠冕。此项目共
建设 5 幢高楼，均为超百米
的高层建筑，最高建筑高达
150 米，为目前漳州市区已
建最高建筑。

这样的超高层住宅，你
喜欢吗？会不会入手购买？
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“高高在上”的住宅 你喜欢不？

相关链接>>>

这一两年，继红酒之后，果
酒和预调酒开始在大众市场盛
行。其中，青梅酒便是酒水市场
中的一股新兴力量。青梅酒增
速较快，但目前并没有青梅酒
的国家标准，标准的缺失导致
市面上的青梅酒品质参差、良
莠不齐，如今这一情况或将得
到改善。近日，福建省食品工业
协会发布了《青梅酒》的团体标
准，将于今年8月11日起实施。
作为全国青梅主产地之一，福
建省率先发布相关团体标准，
使青梅酒的酿造加工有规可
依，或许能解决消费者的顾虑。

据了解，《青梅酒》（标准号
T/FJSP 0017—2022）由诏安县
农业农村局、诏安县青梅协会、
福建省诏安福益食品有限公
司、诏安紫梅山果酒研发有限
公司、漳州雪里香酒业有限公
司等单位起草，适用于青梅酒
的生产、检验和销售。业内人士
孙女士表示，诏安青梅酒具有
其独特品质，该团体标准的制
定具有及时性，符合果酒行业
发展的需求。同时，青梅酒团体
标准有利于规范和引导市场，
并反映青梅酒的真实品质，从
而促进青梅酒行业健康发展。

记者查阅发现，该团体标
准不仅明确青梅酒产品按总糖
含量不同进行分类，总糖含量
从低到高分为干型青梅酒、半

干型青梅酒、半甜型青梅酒、甜
型青梅酒四种类型；也对外观、
香气、滋味等感官项目作出了
明确要求，还对青梅、青梅汁
（浆）、白砂糖、水等原料进行严
格要求。

此外，该标准规定了青梅
酒的术语和定义，并对技术要
求、生产加工过程的卫生要求、
检验规则、产品检验、贮存、保
质期等指标给出了具体要求。
由于青梅酒的风味主要来源于
青梅，因此挑选优质的青梅变
得尤为重要。与其他产地不同，
我市诏安作为“中国青梅之
乡”，主产的青梅在富硒土壤种
植而成，以“果大、皮薄、肉厚、
核小、酸度高、内含物丰富”等
特点驰名中外，并富含人体所
需的多种氨基酸，适合制酒。

除了青梅品质优良，我市
诏安的青梅酒还以传统浸泡酿
制法出名，酿造出的本格梅酒
保留了青梅的甘甜清润以及涩
味。也有企业在传统青梅酒中融
入风味多样的威士忌元素，为青
梅酒开辟了新的想象空间。“诏
安的青梅酒相比其他产区的青
梅酒，酒香醇厚，果味纯粹，没有
香精等食品添加剂的干扰，适量
引用不会引起不适，是春夏季宵
夜聚会的绝佳选择。”喜欢喝青
梅酒的市民沈卓表示。

■本报记者 林 露

据统计，漳州市区2016年后已建超高层建筑（指建筑高度100米以上的建
筑）数量共22座。除了新城悦港名都（新城苑南区），还有不少130米以上的“超
高商住楼”，具体如下：

单位工程名称

融信澜园6#、7#楼

融信澜园8#、10#楼

融信澜园9#楼

建发碧湖壹号项目
1-4#、5-7#楼

城投碧湖城市广场

锦绣碧湖D区9-16#、
19-25#、28#楼及地下室

建设单位

融信（漳州）房地产有限公司

融信（漳州）房地产有限公司

融信（漳州）房地产有限公司

福建兆润房地产有限公司

漳州城嘉房地产有限公司

漳州特房开发有限公司

建筑高度

130.65米

133.65米

134.85米

130.70米

141米

137.45米

竣工登记审核时间

2016-3-18

2016-3-18

2016-3-18

2017-11-13

2020-12-19

2021-6-26

■本报记者 张 晗 通 讯 员 宋海燕 陈 琳 整理

梅酒有了团体标准

高温天气，人体代谢旺盛，
能量消耗较大。在运动后全身
冒汗、走在室外感觉自己分分
钟被烤熟的当下，不少人对运
动类饮料青睐有加，尤其看到
广告里运动员喝一口便满血复
活的场景，有谁能抗拒一瓶冰
冰凉凉的运动饮料呢？

记者走访市区沃尔玛、大
润发、新华都等超市，以及美宜
佳、新南丰、见福等便利店，发
现脉动、盐典、尖叫、佳得乐等
常见的运动饮料都摆放到饮料
区的中间位置，大多数售价在
3元到6元之间，不少刚运动结
束的市民前来选购。沃尔玛导
购员吴女士介绍，运动饮料销
量一直很好，尤其进入夏天，不
少市民都是整件买。

运动饮料不是职业运动员
的专属，但并不适合每个人。它
是特殊用途饮料的一种，一些
进行中高强度运动或从事较
重、较长时间体力活动的人群，
在大量出汗的情况下，可以适
当喝运动饮料来补充水分、电

解质和能量，日常轻度活动并
不需要喝运动饮料。

需要提醒的是，运动饮料
虽然能快速补充能量，但其含
糖量通常在 3%~8%，长期饮用
会造成肥胖、糖尿病、龋齿等健
康问题，经常运动的人，饮用运
动饮料也要遵循少量多次的原
则，以免体内离子浓度波动幅
度过大。业内人士还指出，运动
饮料中的钠离子和咖啡因会增
加心脏的负担，对儿童影响更
大；其中的烟酸等成分一旦超
出人体耐受量，可能会引起人
体不适；运动饮料中钠含量较
高，对于血压较高、心脏病、肾
功能有问题的人群，不建议饮
用。因此，12岁以下的儿童及老
人，运动后补充白开水即可。

如果真的需要，该如何选择
运动饮料呢？购买运动饮料时，
要注意看包装上是否有“运动饮
料”字样，并仔细查看瓶子上的
成分说明，选择不含有咖啡因或
者二氧化碳的运动饮料。

■本报记者 王心如

运动饮料 你喝对了吗？

搭配多样 方便美味

简单的制作方式，丰富多变的
营养搭配和口感，隔夜燕麦杯凭借
其对现代快节奏生活的强大适应
性，成功地在短时间内占据了都市
中青年的早餐菜单首选。

在市区大润发、中闽百汇、沃尔
玛等商超以及线上平台，均售有 so
acai、王饱饱等品牌的隔夜燕麦杯。
有针对小白推出的基础套餐、草莓
口味套餐、可可味套餐、椰香抹茶口
味套餐等多口味套装，一键备齐所
有材料，按照说明制作好隔夜燕麦
杯放入冰箱即可，多个产品的淘宝
月销量超过1万件；也有供进阶人士
挑选的西麦、穗格氏、桂格等品牌的
水果坚果烘焙麦片、奇亚籽藜麦燕
麦片等即食麦片，以及粉类（可可
粉、抹茶粉等）、酱料（扁桃仁酱、草
莓奇亚籽果酱、可可榛子酱等），消
费者可以发挥创意，自行 DIY 隔夜
燕麦杯。

记者采访多位市民了解到，隔
夜燕麦杯受喜爱，主要有两种原因。
一种是对于懒人一族来说，隔夜燕
麦杯从冰箱取出后可以直接吃，减
少了许多烹饪时间；另一种原因，是
由于隔夜燕麦杯有更好的饱腹作
用，能较好地控制食量，助力减肥。
并且，对于追求口感的人群来说，隔
夜燕麦可以让燕麦和其他的食材充

分融合，口感更加丰富。

按需选择 科学制作

红遍全网的隔夜燕麦杯，是否
真的健康呢？

“隔夜燕麦杯制作方便、即食，
是一种很好的早餐选择。”漳州职业
技术学院食品工程学院副教授黄丽
卿介绍，配有燕麦、坚果、酸奶和水
果的隔夜燕麦杯拥有丰富的蛋白
质、碳水化合物、膳食纤维、维生素
和矿物质等营养物质。

食材的合理搭配是保证隔夜燕
麦杯健康且营养的关键。燕麦宜选
全粒燕麦片或钢切燕麦，这些比常
见的速溶燕麦更适宜作为隔夜燕麦
杯的原料。酸奶可选择无糖酸奶，部
分风味酸奶的含糖量过高，也是导
致能量摄入过多的原因之一。水果
以选择新鲜时令水果为宜，此外，可
加入一些坚果以改善口感，并提升
营养的多样性。

不过，黄丽卿提醒消费者，隔夜
燕麦杯也存在一定的食品安全风
险。燕麦杯营养物质和水分都很丰
富，是微生物理想的繁殖环境，而
放置冰箱低温保存仅能减缓这一
进程。因此，制作隔夜燕麦杯的所
有食材都应该经过严格的清洗和
沥干，奶制品等尽量现开现用，还
要保证制作环境卫生。制作好的燕
麦杯存放时间不宜过长，建议前一

晚制作完成后，第二天早上就取出
食用。

促进减肥 不建议常吃

经过一夜冷藏的燕麦，取出时
冰冰凉凉，入口清爽，从感官上给人

“吃了肯定不胖”的感觉。但黄丽卿
告 诉 记 者 ，这 是 一 种 错 误 理 解 。

“隔夜燕麦杯中含有丰富的膳食
纤维，食用后能够促进肠胃的蠕
动，帮助食物进行消化和吸收，还
能为人体提供一定的饱腹感，从而
减少对高热量、高脂肪食物的摄
入，具有一定的促进减肥作用。”但

“具有促进减肥作用”与“一定能够
达到减肥效果”是两码事，产生肥
胖的根本原因在于能量摄入与消
耗的不平衡。要想达到更好的减肥
效果，需养成良好的生活习惯，平
衡能量摄入，并保持适量运动和
充足的睡眠。

此外，黄丽卿不建议市民经常
吃隔夜燕麦杯。从能量值的角度看，
一杯 350ml的隔夜燕麦杯能提供的
能量为350千卡左右，而一般成年人
早餐的能量需求大约为550～675千
卡。对于体重正常、没有瘦身需求的
市民而言，长期食用易导致身体消
瘦，体质虚弱。同时，冷藏的隔夜燕
麦杯，冰冰凉凉的，长期食用也可能
引起肠胃不适。

■本报记者 林 露

隔夜燕麦杯 早餐有了新选择

正值盛夏，是蚊虫肆虐的季节，花
露水这类驱蚊产品进入销售旺季。记者
走访大润发、沃尔玛等商超发现，各种
品牌的驱蚊花露水均已摆满货架。单在
大润发一家超市，就有六神、隆力奇、青
蛙王子、超威等近10种品牌的驱蚊花露
水在售，价格在10～40元不等。

根据2021年农业农村部办公厅发布
的《关于防蚊驱蚊类产品认定的意见》，如
果产品的标签、说明书标明该产品具有防
蚊驱蚊功能，无论其有效成分是化学成分
还是植物源性成分，该产品都属于农药范
畴，依法应当按农药进行管理。不少想让
孩子免受蚊虫骚扰的家长们犯了难，小孩
子皮肤娇嫩，新陈代谢旺盛，更易被蚊虫
叮咬，属于农药范畴的驱蚊花露水有没有
毒性？能不能给宝宝用呢？

在各大商超，记者看到一众品牌的
驱蚊花露水均在外包装处注明产品驱蚊
成分含量，如六神驱蚊花露水驱蚊酯含
量4.5%、青蛙王子驱蚊花露水避蚊胺含
量 5%等。一名导购员介绍，前来挑选驱
蚊花露水的家长除了更倾向于六神、隆
力奇等老牌子外，驱蚊成分含量的高低
也是是否购买的重要因素。导购员介
绍：比如两种驱蚊花露水口碑、价位等
差不多时，驱蚊成分含量低的一款通常
更受宝妈们欢迎。”市民陈歆说：“我不
太了解这些驱蚊产品的化学成分，但给
孩子用的东西，化学物质含量低一些总
归更安全。”不过，也有宝妈表示不愿冒
险，市民王雁楠有一个7个月大的女儿，

“孩子还太小了，就算驱蚊产品化学成
分含量低，我和家人也不放心用。”

同样基于安全的考虑，部分家长选
择购买“儿童专用款”驱蚊花露水。记者在
淘宝、京东等线上电商平台上输入“驱蚊
花露水”“儿童专用”等关键词，搜索显示
的产品标题中均带有“宝宝专用”“儿童户
外驱蚊”等字眼，且销量十分可观，有的月
销量在10万以上。记者随机选择了一款
驱蚊花露水询问客服，客服介绍，他们家
的产品是专门为宝宝设计的，成分上比其
他驱蚊花露水更温和，对皮肤无刺激性，
出生6个月以上的孩子可以安全使用。

驱蚊花露水的安全性到底如何，能
不能放心给宝宝使用呢？业内人士介
绍，驱蚊花露水是指添加了驱蚊成分的
花露水，现在市面上常见花露水的驱蚊
成分为驱蚊酯或避蚊胺（DEET）。这些驱
蚊成分虽然属于农药范畴，但在国家要

求的浓度范围内正常使用一般对身体健
康不会有影响。6个月以上的儿童可以使
用含有一定避蚊胺或驱蚊酯成分的驱蚊
产品，但应注意不能长期、大面积使用，
皮肤有破损的部位则禁止使用。除此之
外，含有避蚊胺或驱蚊酯的驱蚊花露水
往往还含有薄荷脑、樟脑等成分，两岁以
下的宝宝不建议使用含有该类成分的驱
蚊产品。另外，驱蚊产品没有“成人”和

“儿童”之分，所谓的“儿童专用款”驱蚊
花露水，只是驱蚊成分的含量稍低罢了，
市面上不存在完全无毒无害的驱蚊产
品，消费者不要轻信“儿童专用”“对宝宝
皮肤无刺激”之类的宣传用语。

必须说明的是，尽管用驱蚊花露水
化学驱蚊有效且方便，但对于 6个月以
下的宝宝来说，还是选择物理驱蚊更加
安全，如使用电蚊拍、蚊帐，种植夜来
香、薄荷等植物驱蚊，尽量不在户外蚊
虫多的地方过多停留等。

■本报记者 王怡婧

6个月以下的宝宝 禁用驱蚊花露水

在早餐界，近来出现了一颗新
星——隔夜燕麦杯。顾名思义，隔夜
燕麦就是隔了一整夜的燕麦粥，即
把牛奶、酸奶、豆浆、燕麦奶等与即
食燕麦片混合，用冷藏浸泡一晚的
方式制作而成，第二天早上取出后
加入一些水果、坚果、酱料等。这样
制作出来的燕麦粥既能满足基本的
早餐营养需求，也能提供无穷无尽
的风味组合，备受市民们的推崇。

近年来，在化妆品市场上出现了以
黄金或铂金贵重稀有的价值属性为噱
头，号称含“金”“铂粉”成分的化妆品。
业内人士提醒，这类产品存在夸大宣传
等行为，消费者应谨慎选择。

记者在天猫、京东等电商平台搜索
关键词，显示此类产品有金箔蒸汽面
膜、黄金金箔焕能精华液、金箔胎盘素、
24K黄金焕肤金箔纸、金箔多肽奢养面
霜等，号称“能激活弹性蛋白、胶原蛋
白、透明质酸，解决干燥、皱纹的问题”

“给肌肤导入逆转性的能量”“发挥半永
久性的抗氧化作用”，这类化妆品价位大
多几十元到几百元不等，线上销量可观。

“金箔贴合度可以”“吸收效果好”“黄金
焕肤，肤质真的有改善”……在宝贝评价
中，不少买家还给出了肯定的评价。

虽然重金属金、铂粉尚未列入化妆
品禁用原料目录，但不代表相关原料可
以随意用于化妆品中。实际上，在化妆
品中添加金、铂粉的，需要对相关原料
进行安全性风险评估，对铅、砷、汞、镉
等有毒有害重金属进行检验，有的还需
要进行毒理学试验和人体安全试用试

验，确认产品安全后，方可申报注册或
进行备案，取得注册证书或完成备案后
方可上市。至于黄金、铂金在化妆品中
是否具有护肤相关功效，国内外均无相
关权威试验数据或文献报道予以证实。
广东省药监局发布消费提示，消费者购
买含“金”“铂粉”成分化妆品时应理性
消费，警惕商业噱头。

在这类添加“金”或“铂粉”的化妆
品中，存在违法违规行为的并不少见。

一方面，存在少数不良商家利用大众的
猎奇心理误导消费者，部分名称含“金”

“铂金”的化妆品虚假夸大产品功效的
问题屡禁不止；另一方面，部分以“金”

“铂金”命名的化妆品，其中“金”或“铂
粉”原料的实际添加量极其微量，且原
料在产品中产生的功效作用与产品功
效宣称不相符，违反了《化妆品标签管
理办法》相关规定。

■本报记者 王心如

制作完成的隔夜燕麦杯 林 露 摄

含金带铂的化妆品 没有想象中的神

漳州高楼知多少？


